

Stadtteilrat hat getagt

Am 23. März 2017 hat der Stadtteilrat zum ersten Mal in diesem Jahr getagt. Zuerst erfolgte die Filmvorführung „Mügel bewegt mich“. Dieser Film ist im letzten Jahr entstanden. Im Rahmen des Städtebautages wurden erste Aufnahmen vom Medienzentrum e. V. gesammelt und mit weiteren bis September 2016 ergänzt.

Das Ergebnis können Sie sich gern auf der Homepage der Stadt Heidenau unter Soziale Stadt anschauen.

Im Anschluss wurden die geplanten und derzeit laufenden baulichen Maßnahmen dem Stadtteilrat vorgestellt, Fragen dazu beantwortet und Anregungen entgegen genommen. Zu den geplanten Maßnahmen gehörten das Parkraumkonzept, welches Herr Ohm von IVAS vorstellte und die Umgestaltung des Spielplatzes auf der Dr.-Otto-Nuschke-Straße, was wiederum von der Fa. May Landschaftsarchitekten vorgestellt wurde.

Herr Ohm erläuterte, wie der öffentliche Parkraum in Mügeln derzeit ausgelastet ist und gab für die weitere Entwicklung Empfehlungen. Im vom Stadtrat beschlossenen Konzept ist enthalten: schrittweiser Entfall des halbseitigen Parkens auf dem Gehweg, Einrichten des StVO-gerechten Parkens in beengten Straßenräumen sowie die Erweiterung des Parkraumangebotes unter Berücksichtigung der Einwohnerentwicklung und Entwicklung der Parkraumnachfrage im Wohngebiet. Die Anwesenden diskutierten im Anschluss das Für und Wider.

Danach erfolgte die Präsentation der Fa. May zum Planungsentwurf der Umgestaltung des Spielplatzes, welcher Ende März dem Stadtrat zum



Die Sitzung des Stadtteilrates im Stadthaus - Foto: Medienzentrum Heidenau e. V.

Beschluss vorgelegt wurde. Im Vorfeld sind unter Einbezug der späteren Nutzer des Spielplatzes verschiedene Beteiligungsrunden durchgeführt worden.

Die Kita, Elternvertreter und die Tagesmutter konnten hier schon ihre Ideen und Wünsche einbringen und auch an die Senioren wurde gedacht, welche im Sonnenhof wohnen. Sie könnten den Sportweg mit Armtrainer, Walker oder den Activ-Trail nutzen, wo eigens daneben Bänke eingepflanzt sind zum Verweilen. Für größere Kinder ist eine große Spielkombi und für die kleinen eine Sandspielbereich geplant. Ergänzt wird dies mit Nestschaukel, Trampolin und Wippe. In die Planung flossen zudem die Ideen aus der Befragung am Städtebautag im Mai letzten Jahres ein und auch der Jugendbeirat wurde beteiligt. Überdies haben Kinder die Kita „Flohkiste“ viele Ideen in Form in Bildern beigesteuert.

Im Rahmen der Beteiligungsrunden hat man sich zudem auf ein Oberthema geeinigt, unter welchem Heidenaus Spielplätze zukünftig gestellt werden könnten - „Abenteuerland“. Und auch für den Spielplatz hier in Mügeln konnte man sich auf einen Titel einigen. Die „Mügelner Schatzkiste“ soll es werden.

Ganz in dem Sinne „Kiste“ wurde der Spielplatz geplant durch die Fa. May. Die Anwesenden konnten auch hier wieder ihre Fragen stellen und weitere Anregungen einbringen. Der Entwurf wurde dem Stadtrat am 30. März 2017 vorgestellt.

Darauffolgend berichteten Frau Gustke und Herr Lässig zum aktuellen Baufortschritt in der Kirchengemeinde zum Gemeindezentrum. Leider verschiebt sich die Eröffnung voraussichtlich in den November.

Dann hat Herr Opitz zum aktuellen Stand ESF-Nordost informiert. Heidenau Nordost ist im Förderprogramm aufgenommen. Der Rahmenbescheid ist eingegangen. Derzeit berät sich Stadt noch mit dem Fördermittelgeber (SMI/SAB), wie denn die derzeit bewilligten Mittel optimal eingesetzt werden können.

Im Anschluss berichtete das Stadtteilmanagement zum Verfügungsfonds. Von 2008 bis 2016 sind 58 Projekte umgesetzt worden und 47 davon sind nicht-investiv.

In 2016 sind das Kinderfest der Kita „Flohkiste“, der Fußballcup im Mai, der Warentauschtag des PIRX-Zeittauschringes im September und der 2. Tag der Begegnung des KJH Mügeln unterstützt

worden. In 2017 hat das Vergabegremium schon 4 Anträge bewilligt. Im April und Mai sind in der Stötzner-Schule Antiaggressionsprogramme in Zusammenarbeit mit der BIBO geplant.

Einmal geht es um „Wut im Bauch“ und zum anderen ums „Maulen, Toben und Schäumen“. Der 7. Minispielfeldcup wird am 27.04.2017 durch den Förderverein „Offene Tür“ für die Grundschulen ausgerichtet und die Kita „Flohkiste“ feiert am 13.05.2017 ihr 30-jähriges Bestehen.

Dem folgte der Austausch zu Projekten und Terminen. Im Mai und Juni wird in der Astrid-Lindgren-Grundschule und der Stötzner-Schule wieder der Ernährungsführerschein im Rahmen des Projektes „Karotto“ durchgeführt und das Kochduell wird im September sein. Das KJH Mügeln plant wieder einen „Tag der Begegnung“ am 29. September.

Ferner wurde über weitere Termine/Projekte in Heidenau und dem Landkreis informiert. So gibt es wieder einen „Markt der guten Geschäfte“ in Pirna am 27.04.2017 und am 13.05.2017 findet wieder der Städtebautag statt.

Wer die Veranstaltung in laufenden Bildern sehen möchte, kann sich diesen Beitrag des Medienzentrums Heidenau e. V. im Heidenauer TV oder auch beim Heidenauer Stadtportal anschauen.

*Carola Lesky
Stadtteilmanagement*

